

Frage: Welche Aufträge erhielten Sie zur Erkundung von Haftanstalten in der Deutschen Demokratischen Republik?

Antwort: Es wurde damit gerechnet, daß ich verschiedene Haftanstalten in der Deutschen Demokratischen Republik kennenlernen. Ich sollte jede neue Haftanstalt aufklären, mich für die Gegebenheiten interessieren. Dazu wurde mir erläutert, daß ich zunächst in eine Untersuchungshaftanstalt gelangen werde. In dieser werde ich bis zum Abschluß der Untersuchung meiner Straftat verbleiben. Nach der darauffolgenden Gerichtsverhandlung würde ich in eine Strafvollzugsanstalt gelangen, zur Abbüßung meiner Strafe. Erläutert wurde mir von den Geheimdienstmitarbeitern, daß es die Möglichkeit gäbe, daß ich in eine Untersuchungshaftanstalt der Volkspolizei gelange oder in eine Untersuchungshaftanstalt des MFS.

Dies sei davon abhängig, welche Fragen untersucht würden. Bei der Volkspolizei würde eventuell mein illegaler Grenzübertritt behandelt. Bei der Staatssicherheit würden solche Fragen eine Rolle spielen wie, meine Beziehungen zum Geheimdienst und die Preisgabe anderer Tatsachen aus Betrieben und Einrichtungen in der Deutschen Demokratischen Republik, wie zum Beispiel der Grenzverlauf und die damit verbundene Grenzsicherung an der Staatsgrenze der Deutschen Demokratischen Republik zur Bundesrepublik Deutschland.

Alle Informationen, die ich über die einzelnen Untersuchungshaftanstalten sowie über die verschiedenen Einrichtungen des Strafvollzuges erlangen könnte, seien für den Geheimdienst von Interesse. Insbesondere sollte ich die nachfolgenden Komplexe beachten:

- Lage, Beschaffenheit, Sicherung und Bewachung der jeweiligen Einrichtung,
- Ort, in dem die UHA gelegen ist,
- wo befindet sich die Strafvollzugsanstalt,